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亀山市教育委員会５月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２８年５月２６日（木）１０時００分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所西庁舎３階 第５会議室  

 

３．出席委員 

１番委員 教育長職務代理者（以下職務代理という。） 

 井 上 恭 司 

２番委員   大 萱 宗 靖 

３番委員   宮 村 由 久 

４番委員   太 田 淳 子 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            大 澤 哲 也 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）     中 原   博 

教育研究室長（以下研究室長という。）     伊 達   弘 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     亀 山   隆 

図書館長                   井 上 香代子 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     小 林 秀 樹 

まちなみ文化財室長 （以下まち室長という。）    山 口 昌 直 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 

教育総務室主任主事（書記）          三 井 直 子 
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６．会議録署名者指名 

  ３番委員（宮 村 由 久 委員） 

  ４番委員（太 田 淳 子 委員） 

 

７．会議録の承認（第１回臨時会、第２回臨時会、第３回臨時会、４月定例会） 

承認 

 

８．教育長報告 

職務代理 

 

教育長報告の主なものを「平成２８年５月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

５月１１日、市教研（亀山市教育研究会）第１回理事会が開催

された。小中学校の垣根を越えて指導の充実を目指すという目的

で組織されている会である。本年度、どのように亀山市の教育の

充実のために活動をしていくかについて検討を加え、決定をして

きた。 

１２日、１８日及び２０日の３日間にわたり、教育委員学校訪

問を実施した。年明けには今年度最終となる第２回目の学校訪問

を予定している。今回の学校訪問ではそれぞれの委員からご質問、

ご意見等をいただいた。私の方からは、本年度の重点や力点につ

いて全ての学校へ問いかけをした。 

２４日、校長会において、年度当初の志を持続してほしいと校

長に念を押した。 

１６日、教育民生委員会協議会が開催された。 

午前は、まず、教育委員会の所管事務について教育次長が説明

を行った。その後、教育総務室、学校教育室、教育研究室、生涯

学習室及び図書館の事務分掌と所管事務について各室長又は館長

が説明を行った。 

午後からは、先日確定した学校給食に関する方針の説明を行っ

た。若干の質疑応答はあったが、特に報告すべき内容はなかった。 

 （質問はなく、教育長報告を終わる。） 
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９．議事 

職務代理 

 

教育次長 

 

宮村委員 

 

総務室長 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理 

 

教育次長 

 

 

 

職務代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理 

 

議案第１９号「亀山市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の

一部改正について｣を上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（総務室長詳細説明） 

亀山市は補助金の限度額や交付対象範囲等を国の基準と合わせ

ているとのことだが、県内他市町の状況はどうなっているか。 

全ての市町が国の基準と合わせているわけではありませんが、

近隣のほとんどの市町が国の基準と合わせていると思います。亀

山市はみずきが丘道伯幼稚園ができるまで市内に私立幼稚園がな

かったことから、この補助金制度を導入するのが鈴鹿市等より遅

かったという経緯はあります。私立幼稚園がない他市町について

は、この補助制度を行っていない場合もあります。 

（ほかに質問はなく、議案第１９号は可決される。） 

 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」（人事案件

について）を上程し、事務局の説明を求める。 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」（人事案件

について）については、亀山市教育委員会事務委任規則第３条第

１項の規定により、別紙のとおり専決処分しましたので、同条第

２項の規定に基づき委員会に報告し承認を求めます。 

報告第１２号は、人事に関する案件のため、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書に基づき、非公

開に当たるので各委員に諮る。非公開としてよいか。 

（全委員異議なし） 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」（人事案件

について）は非公開とする。関係職員以外は退室を願う。 

（関係職員以外退室） 

 《非公開》 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」（人事案件

について）は承認される。 

（退室した職員入室） 

報告第１３号「専決処分した事件の承認について」（亀山市青

少年育成指導委員の委嘱について）を上程し、事務局の説明を求
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教育次長 

 

 

 

職務代理 

 

 

教育次長 

 

 

める。 

（提案理由説明） 

（生涯室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第１３号は承認される。） 

 

報告第１４号「専決処分した事件の承認について」（亀山市青

少年問題協議会委員の委嘱について）を上程し、事務局の説明を

求める。 

（提案理由説明） 

（生涯室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第１４号は承認される。） 

 

１０．報告事項 

職務代理 

 

 

 

 

職務代理 

 

 

 

 

職務代理 

 

大萱委員 

 

 

研究室長 

 

 

 

 

 

報告事項１「亀山市学校問題調査検討委員会委員の委嘱につい

て」説明を求める。 

（研究室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項２「亀山市放課後子どもプラン運営委員会委員の委嘱

について」説明を求める。 

（生涯室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項３「教育課題について」説明を求める。 

（研究室長説明） 

 別表「市内小中学校における平成２７年度下半期のいじめに関

する事案報告」に「その他」が１件あるが、その内容を教えてほ

しい。 

 「冷やかしやからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを机に書か

れた」という内容です。「冷やかしやからかい、悪口や脅し文句、

嫌なことを言われた」と似ていますが、記載され残っているとい

う点から「その他」にさせていただきました。 

（ほかに質問はなく、報告は終わる。） 
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職務代理 

 

 

太田委員 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田委員 

 

 

 

 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

宮村委員 

 

報告事項４「生涯学習アンケートの結果について」説明を求め

る。 

（生涯室長説明） 

アンケートはこの１回しか行わないのか。アンケートの有効回

答率３５．７％は低く思う。 

このアンケートは全ての世代を無作為に抽出して行っています。

そのため、公民館講座の受講者、家庭教育の講座の参加者又は保

護者等の特定はありません。統計学的には、そのような場合、市

民５０，０００人中１，５００人程度の意向をとると良いと言わ

れています。回収率も３５．７％あり、アンケートとして有効で

あると認識しています。今回のアンケートは全体を把握するため

のものであり、公民館講座の受講者、家庭教育の講座等の個別の

案件については別でアンケートを実施しています。今後は子ども・

子育てアンケートや企画が行っているアンケート等も併用してい

こうと考えています。ほかにも、今後実施すると思われる文化、

スポーツ分野等のアンケートデータもいただきながら全体の意向

を把握していきたいと思っています。よって、このアンケートを

追加で行う予定はありません。 

生涯学習をネットや個人で行うことが多い中、生涯学習室は講

座を開いて生涯学習にしっかり取り組んでいる。その取組をさら

に良くするためのアンケートで、しっかりとした情報が得られな

いのはもったいない。来年、生涯学習計画を策定されると思うの

で、アンケートの実施が無駄にならないような、また、様々な方

の意見が聴けるようなアンケート調査をしていただきたい。 

生涯学習計画は、全ての方々のニーズに合うわけではありませ

ん。世代による捉え方やこれまでどういうことを学んでいきたい

かについて異なります。また、これまで公民館講座や家庭教育の

講座を受講された方々のニーズとあまり受講されてない方々のニ

ーズも異なります。その点を考慮し、クロス集計することで、ど

ういった学びを作っていくのか、また、どういった学びを市で展

開していくのかを生涯学習推進会議で問いかけていきたいと思い

ます。 

市民５０，０００人のうち１，５００人を無作為抽出したとの

ことだが、年代毎に無作為抽出をしたのか。年代も何も考えず無
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生涯室長 

 

 

 

 

 

宮村委員 

生涯室長 

 

 

宮村委員 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

宮村委員 

 

 

 

 

生涯室長 

 

 

 

 

職務代理 

 

 

作為抽出したのか。 

１０代から７０代以上までの７つの年代に分け、その区分内で

無作為に抽出しています。ただし、世代によって回答率が異なる

ことから、抽出人数は各年代で同数ではありません。アンケート

ものの傾向として、年齢が高いほど回答率が高い傾向があること

から、回答率が低いと考えられる１０代２０代の方を多めに抽出

しています。 

このアンケートのコンサル業者はどこか。 

集計及びとりまとめにつきましては㈱名豊に委託しています。

質問項目等については同社と協議して生涯学習室で作成していま

す。 

アンケートの自由記述の中で、生涯学習にかかわらず教育全般

として、特徴的な又は傾聴に値するような記述はあったのか。 

傾向の１つとして、多様性が非常に出てきていると考えられま

す。以前は、公民館講座は退職された方が残った時間を有効にい

かし、生きがいを作る場所という考え方が主流でした。しかし、

自由記述を見ていますと、公民館ではとても開講できないような

ジャンルや地域の課題（認知症の方をどのように地域で支えてい

くか、病気の予防等）を学びに取り入れようとする動きが多く見

られます。この点が１０年前のアンケートと大きく異なっていま

す。 

人口が減っており、市民の中でまちづくり協議会のような「地

域のことは地域で解決していこう」という考え方が広まり、自由

記述に書かれたようなジャンルに関心を持ってきているのではな

いか。そういう意味では、自由記述も貴重な意見かもしれない。

ぜひ生涯学習計画の参考にしていただきたいと思う。 

自由記述では市民の率直な意見をいただいたと思っています。

数字には表れないものではありますが、貴重な意見として活用さ

せていただきたいと思います。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項５「「家庭約束手帳」「家族交換日記」の実施家庭ア

ンケートの結果について」説明を求める。 

（生涯室長説明） 
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太田委員 

 

 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

太田委員 

 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

職務代理 

 

 

 

職務代理 

 

２点伺いたい。 

１点目はアンケート回答者の選出方法について、２点目はアン

ケート結果で「面白くなかった」と答えた方について、どのよう

な点が面白くなかったと感じたのか把握していれば教えてほしい。 

まず、１点目についてお答えします。 

「家庭約束手帳」及び「家族交換日記」については、申込時に

後でアンケートを取らせてほしい旨を伝え、実施期間終了後アン

ケートを各家庭に送付させていただきました。 

次に、２点目の面白くなかった理由としまして、１番多かった

のは、「母親は良いと思ったが父親がいまいちのらなかった」又

は「親は良いと思ったが子どもは飽きてしまった」等、家族全員

では楽しむことができなかったという意見です。 

今後も取り組んでいくのであれば、「取り組まなかった」とい

う意見をよく聴くと、この活動が良い方向につながっていくと思

う。重点的に改善をお願いしたい。 

「取り組む時間や余裕がなかった」という意見が多かったため、

もう少し簡単に取り組めるように改善したいと考えています。し

かし、今回取り組んでいただいた家庭が６０世帯ほどと少ないた

め、まずは取り組んでいただく家庭を増やしたうえで改善をして

いきたいと思います。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項６「図書館利用状況について」説明を求める。 

（図書館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項７「教育委員会行事報告及び予定表」について説明を

求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、まち

室長、歴博館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

 

１１．その他 

生涯室長 幼児期用リーフレットＮｏ.６「パパ・ママよんで！」及び亀山



8 

 

総務室長 

職務代理 

市青少年総合支援センターのリーフレットを配布しました。 

使命・目標の各室、各館及び各園分を配布しました。 

６月の定例会は、６月２３日（木）午後１時３０分からとする。 

 

１２．閉会 

     １１時２５分 


